

# COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire  
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV<sup>e</sup> Internationale

SAMEDI 13 MAI 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX: 0,50F

## EDITORIAL

### L'assassinat d'Aldo Moro: un acte inutile

Voilà maintenant quatre jours qu'Aldo Moro a été découvert, le corps criblé de balles, près du siège du Parti Communiste Italien (PCI). Après un enterrement discret, comme il l'avait souhaité, les dirigeants italiens n'ont pas résisté à l'envie de lui consacrer des funérailles nationales, qui doivent avoir lieu aujourd'hui. Ce sera l'occasion, quelque peu hypocrite, de la part de gens qui en définitive ont choisi de le sacrifier, de condamner sans réserve la "violence horrible" exercée par les Brigades Rouges. Certes, l'assassinat de Moro est un acte barbare, qui n'a pas sa raison d'être. Mais entendre Giscard, dont les troupes assassinent en Afrique et au Liban, entendre un Mitterrand qui fit notamment exécuter un opposant à la guerre d'Algérie, un Carter ou un Brejnev s'indigner de la violence des Brigades Rouges, voilà qui est pour le moins indécent.

Car la violence des Brigades Rouges n'est pas une manifestation diabolique dans ce paradis de paix que serait la "démocratie". La violence, elle se manifeste tous les jours, à travers la misère, l'inégalité, l'exploitation quotidienne des travailleurs dont des dizaines périssent chaque jour dans des accidents du travail. Elle se manifeste dans la répression qui frappe impitoyablement tous ceux qui s'opposent à l'ordre établi.

L'action des Brigades Rouges a levé comme une plante vénéneuse sur le fumier de la "démocratie", au nom de laquelle on assassine tous les jours.

Il n'en reste pas moins que cette action est néfaste, car elle ne fait que renforcer les chaînes qui lient la classe ouvrière à ses exploités. En effet, l'enlèvement de Moro et les attentats ont abouti, non à une prise de conscience des travailleurs, mais à la création d'une "union sacrée", la population se sentant solidaire du gouvernement de la bourgeoisie.

Et cela risque d'être lourd de conséquences pour l'avenir de la classe ouvrière italienne, face à l'instauration possible d'une dictature.

## MARTINIQUE

### VIVE LA GREVE DES TRAVAILLEURS HOSPITALIERS DE TRINITE!

Depuis le 10 mai, les agents hospitaliers de Trinité sont en grève illimitée. Et cette grève est suivie à 96 %.

Elle a été décidée lors d'une assemblée générale et votée à l'unanimité moins une voix.

Le dynamisme dont font preuve les travailleurs témoigne de leur volonté de lutter pour régler tous les problèmes graves qu'ils connaissent et qui mettent en cause la responsabilité de l'administration préfectorale et celle de l'hôpital.

Cette grève est soutenue par les travailleurs du centre hospitalier de Fort-de-France. La population de Trinité a eu l'occasion de témoigner aux manifestants toute sa sympathie lors d'

une manifestation organisée dans les rues de la commune.

Ces travailleurs ont osé engager la lutte et ils peuvent gagner car ils ont pris en charge la direction de leur mouvement en créant un comité de grève.

Ils réclament :

- la titularisation des auxiliaires
- du matériel et des médicaments en quantité suffisante pour donner aux malades les soins qui leur sont indispensables...
- du personnel en nombre suffisant.

La situation qui existe à l'hôpital de Trinité est la même pour l'ensemble des hôpitaux de la Martinique.

Mais les travailleurs de Trinité ont décidé de changer cela. C'est pourquoi ils ont engagé la lutte.

## guadeloupe

LES FONCTIONNAIRES  
APPELLENT A LA GREVE  
LES 16 ET 17 MAI

Dès l'annonce des nouvelles mesures décidées par le gouvernement à l'encontre des fonctionnaires, ceux-ci se sont organisés, et, par la voix de leurs syndicats ils ont fait connaître leur mécontentement.

(Suite page 2)

## LE MOULE

UNE PLAGE POLLUEE PAR  
LES CAPITALISTES

L'hôtel "Les Alizés" déverse ses eaux usées sur la plage de l'Autre-Bord du Moule. C'est un véritable scandale !

En effet, il y a quelques mois les baigneurs ont eu la désagréable surprise de voir la mer mettre à nu une bouche de tuyau d'écoulement d'eaux usées venant de l'hôtel. Ces eaux sales viennent échouer sur la plage et coulent dans le bain, polluant ainsi une plage où des centaines de personnes viennent se détendre. Les capitalistes des Alizés se moquent ouvertement de la population du Moule et des environs. C'est là une véritable provocation car depuis des mois, les autorités compétentes en matière de pollution ont été alertées et aucune disposition n'est venue arrêter et sanctionner cet acte délibéré de pollution.

Ce qui se passe au Moule se produit dans toute la Guadeloupe et l'administration coloniale le sait. Elle ferme les yeux pour ne pas gêner ses amis les capitalistes, tout en favorisant des campagnes du genre "Guadeloupe propre et belle" et autre "Semaine de l'Environnement" !

0 0 0 0

J. BIBRAC

Directeur de publication : ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~  
Commission Paritaire : N° 51728  
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR  
B. P. 214 P.A.P.  
B. P. 386 F.D.F.  
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre  
7<sup>ème</sup> supplément au mensuel N° 86

## MARTINIQUE

### AUGMENTATION DE L'INTERNAT AU LYCEE D'ETAT MIXTE DE FORT-DE-FRANCE.

Au cours de cette année scolaire, l'internat a connu de nombreuses majorations. En effet à la rentrée les élèves ont payé 740 frs pour le premier trimestre (au lieu de 720 frs de l'année précédente). Pire encore, à la sortie des vacances de Noël la directrice, Madame Plongeur annonce que la pension coûtera 760 f. Puis à la sortie des vacances de "printemps" une circulaire fixe les tarifs à 859 frs pour la pension et 343 frs pour la demi pension. Or, le troisième trimestre compte à peine 80 jours de classe, et de plus, les élèves ne prennent pas de petit déjeuner le lundi et ne déjeûnent pas le samedi. Quant à la directrice elle se signale par son attitude pour le moins désinvolte, sinon méprisante vis à vis des parents, puis qu'elle ne les avise des nouveaux tarifs qu'au tout dernier moment quand il s'agit pour eux de payer. Et ceux-ci n'ont plus alors qu'à s'exécuter bon gré mal gré.

Elèves et parents d'élèves ne doivent pas se laisser faire.

## GUADÉLOUPE

### LYCEE TECHNIQUE DE BAIMBRIDGE : LES ÉLÈVES REFUSENT L'EMBRIGADEMENT

Depuis le jeudi 11 mai les élèves du lycée technique de Baimbridge sont en grève. A l'origine de ce mouvement une décision de l'administration de cet établissement interdisant à la dernière minute la tenue d'un festival culturel qui devait se dérouler sur une semaine. L'administration qui avait auparavant donné son accord, s'est rétractée en prétextant que ce festival allait perturber les cours.

Les élèves qui avaient déjà tout préparé et tout programmé ont décidé de passer outre l'interdiction et d'organiser ce festival. Déjà l'an dernier ce festival avait connu un très grand succès avec plusieurs pièces de théâtre montées et jouées par les élèves eux-mêmes, des débats sur des sujets divers introduits par des conférenciers venus parfois de l'extérieur, projections de diapositives, expositions de travaux d'élèves. Pendant ce festival les lycéens avaient pu prendre des initiatives et donner libre cours à leur imagination.

En interdisant cette année le festival c'est à la libre initiative des élèves, à leur imagination créatrice, en un mot à leur apprentissage de la liberté que l'administration veut porter atteinte. Les élèves ont donc raison de maintenir leur festival, car, ce faisant c'est à toute une certaine conception de l'école-prison et de la culture-baillonnement qu'ils s'opposent.

ACHETEZ, LISEZ,

COMBAT OUVRIER (MENSUEL)

## MARTINIQUE

### LA CAISSE DE CHOMAGE : A QUAND SA MISE EN APPLICATION

On se rappelle que l'une des revendications des ouvriers du bâtiment lors de la grève de février-mars, était l'application des lois sur le chômage. Une réunion paritaire, avait été organisée entre patron et préfecture à la fin du mois de mars.

Mais là il fut surtout question de mise en place d'une caisse locale, et non de l'application d'un décret. L'administration ne voulut prendre aucun engagement qui lui lierait les mains face aux syndicats ouvriers.

C'est pourquoi le mot de la fin fut un nouveau rendez-vous dans 15 jours. Depuis cette réunion un mois est déjà

passé et aucun signe de reprise de discussions n'est en vue.

Quant aux travailleurs dans tout cela, ils sauront bien rappeler à ces messieurs leurs promesses, mais surtout leur revendication :

- mise sur pied de l'ASSEDIC ainsi que la participation de l'état par l'aide publique

Pour cela les travailleurs n'ont pas à compter sur les réunions-bidons de la préfecture et du patronat qui cherchent en fait à les lanterner. Ils devront compter avant tout sur leurs propres luttes et leur détermination.

## GUADÉLOUPE

### LE SÉNATEUR DAGONIA APPELLE LE PRÉFET A SON SECOURS.

France-Antilles dans son édition du mercredi 10 mai a publié un télégramme du Sénateur-maire Georges Dagonia adressé au préfet de Guadeloupe à propos de la pollution par l'usine de Grosse-Montagne de la rivière du Lamentin. Dans ce télégramme l'actuel maire du Lamentin demande au préfet de tout faire pour empêcher M. Simonnet propriétaire de la dite usine de déverser les vidanges dans les eaux de cette rivière. Il faut rappeler que la pollution de la rivière fait de plus en plus de mécontents au Lamentin et qu'à plusieurs reprises les populations riveraines ont dû protester auprès de la municipalité. C'est donc pour apaiser la colère de certains de ses administrés que le Maire Dagonia a fait parvenir un télégramme au préfet.

On peut déjà parier que cette démarche sera sans grand effet. Il aurait été tellement plus efficace de mobiliser toute la population du Lamentin et d'imposer ainsi à Simonnet qu'il jette ailleurs ses vidanges, et qu'il se soucie des conditions de vie des habitants. Mais mobiliser la population, Dagonia n'y tient vraiment pas.

### GREVE DES FONCTIONNAIRES (SUITE)

Ces mesures concernent les conditions de l'attribution des congés administratifs.

Dans le cadre de la visite du nouveau secrétaire aux DOM, les 16 et 17 mai, la plupart des syndicats de fonctionnaires, ainsi que le cartel des fonctionnaires, appellent à une grève durant 48 heures.

Ils considèrent que les avantages concernant ces congés sont des droits acquis et qu'ils ne doivent pas être supprimés. D'autre part ces mesures ont un caractère discriminatoire entre

## GUADÉLOUPE

### HAUSSE DES PRIX INFERNALE EXIGEONS LE CHELLE MOBILE DES SALAIRES

A Prisunic Raizet quelques jours après le discours de Barre sur la libéralisation des prix, les employés qui s'occupent de la mise en rayons des marchandises ont été débordés de travail.

VANDERBECK révisait ses prix.

En une semaine, la hausse a été frappante : cacao Kholer de 7,00 F à 7,60  
Lait Nestlé pm 3,00 F à 3,20  
oignons/kg 2,80 F à 5,00  
etc... etc....

Le moins qu'on puisse dire c'est que Vanderbeck est très efficace quand il s'agit d'appliquer les textes qui favorisent ses affaires.

En ce qui concerne l'augmentation des salaires, il est nettement moins rapide et jusqu'à ce jour il n'y a pas eu de note de service, malgré la récente augmentation du SMIC.

Avec lui il n'y a pas deux moyens. Leur dû les employés devront l'arracher. Et si ils ne veulent pas voir leur pouvoir d'achat encore baisser avec ces hausses de prix, ils devront se mobiliser et le lui faire savoir bien fort.

fonctionnaires exerçant outre-mer et fonctionnaires originaires des DOM.

En effet, ces mesures ont été prises dans le train des attaques du gouvernement Giscard-Barre contre le niveau de vie de la population.

Le gouvernement capitaliste cherche à faire des économies en rognant sur les avantages des différentes couches de la population, Il se refuse à prendre l'argent là où il se trouve, dans les poches des gros capitalistes.

En ce, les fonctionnaires ont raison de se mobiliser, car derrière leur propre problème, se profile toute la politique réactionnaire de restriction que Barre a renforcée au lendemain des élections. Il s'agit pour le gouvernement de permettre aux capitalistes de continuer à faire des profits malgré la crise économique, et contre cela toutes les couches de la population ont raison de s'organiser et de se battre.